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Àl’ini tia ti ve du dépu té fédé ral
d e  B r o m e - M i s s i s q u o i ,

Christian Ouellet, un comi té de
pro mo tion d’un train de pas sa -
g e r s  e n t r e  M o n t r é a l  e t
Sherbrooke sera mis sur pied. Ce
train ferait un arrêt à Saint-
Jean-sur-Richelieu.

Jusqu’au tour nant des années
80, le CP a exploi té un train de
pas sa gers entre Sherbrooke et
Montréal. Il ne s’agis sait pas d’un
train de ban lieue, comme on les
dis tin gue main te nant. À l’épo que,
plu sieurs rési dents de Saint-Jean
uti li saient ce ser vi ce comme une
liai son de ban lieue. Le CP a
d’ailleurs été le pre mier à relan cer
l’idée d’un train entre Saint-Jean
et Montréal au début des années
90.

Depuis son élec tion, le dépu té
Ouellet s’inté res se à ce pro jet. Il
rap pel le que Via Rail a étu dié la
pos si bi li té d’éta blir une liai son
entre Montréal et Sherbrooke,
mais l’entre pri se se tient main te -
nant à l’écart de ce dos sier, obs er -
ve-t-il. Il attri bue cette situa tion à
la pos si bi li té évo quée par l’Agence
métro po li tai ne de trans port
(AMT), de pro lon ger la liai son
jus qu’à Saint-Jean ou même jus -
qu’à Bromont, comme l’a récla mé
son adver sai re libé ral, Denis
Paradis.

M. Ouellet a déci dé d’appro -
fon dir la ques tion. Il a ren con tré
des con sul tants spé cia li sés dans le
trans port fer ro viai re de pas sa gers,
des manu fac tu riers de maté riel
fer ro viai re, des trans por teurs et
bien sûr, les com pa gnies de che -

min de fer impli quées, le CP et la
com pa gnie MMA (Montréal,
Maine & Atlantic). Avec eux, il a
parlé de poten tiel de mar ché et de
fai sa bi li té tech ni que. Une liai son
entre Sherbrooke et Montréal
emprun te rait les voies de MMA
jus qu’à Saint-Jean et du CP jus -
qu’à Montréal. Le train pas se rait
par Magog, Eastman, Bromont,
Farnham et Saint-Jean.

COMITÉ

Il y a deux semai nes, le dépu té a
tenu une ren con tre des élus muni -
ci paux et des dépu tés con cer nés
par le pro jet pour leur pré sen ter
un bilan de ses démar ches. Il esti -
me que le pro jet est fai sa ble et qu’à
tout le moins, il vaut la peine de
l’étu dier plus en détail. M. Ouellet
pro po se une démar che s’appa ren -
tant à celle que Transport 2000
sug gè re aux citoyens qui récla -
ment l’éta blis se ment d’un train
de ban lieue.

Avant la fin de l’été, il veut for -
mer un comi té de pro mo tion du
train réu nis sant des élus, des
muni ci pa li tés, des manu fac tu -
riers, des orga nis mes de déve lop -
pe ment éco no mi que, des inter ve -
nants de l’indus trie tou ris ti que,
des grou pes de pres sion comme
É co - Tr a i n  S a i n t - Je a n - s u r-
Richelieu et aussi de sim ples
citoyens. Il parle d’un comi té d’au
moins une cin quan tai ne de per -
son nes, mais qui pour rait comp -
ter autant d’adhé rents que pos si -
ble. Le comi té élira un con seil
d’admi nis tra tion ou un exé cu tif
pour réa li ser deux pre miè res 
étu des.

D’une part, il faut étu dier le
poten tiel com mer cial de la liai son
Sherbrooke-Montréal. En fait, il

faut sur tout éva luer l’acha lan da -
ge poten tiel, dit M. Ouellet en
sou li gnant qu’il n’exis te pas de
ser vi ce de train de pas sa gers ren -
ta ble sur la pla nè te. Forcément,
des fonds publics devront sup -
por ter le fonc tion ne ment du ser -
vi ce, ajou te-t-il. Le train est une
solu tion aux chan ge ments cli ma -
ti ques en plus d’être un ser vi ce
struc tu rant pour l’éco no mie
régio na le, croit le dépu té.

D’autre part, il faut éva luer les
ques tions tech ni ques comme
l’état des voies fer rées et les tra -
vaux néces sai res pour les ren dre
con for mes aux ser vi ces de pas sa -
gers. Par exem ple, les rails doi vent
être sou dés sur les voies fer rées où
cir cu lent des trains de pas sa gers.
Les étu des devraient éga le ment
chif frer les coûts d’opé ra tion.

Pour  f inan cer  ces  é tu  des , 
le dépu té comp te faire appel 
aux con fé ren ces régio na les des
élus (CRE) de l’Estrie et de la
Montérégie-Est. La mis sion de ces
orga nis mes est le déve lop pe ment
régio nal. Les étu des s’ins cri vent
par fai te ment dans ce man dat.
Elles repré sen tent un inves tis se -
ment réa lis te pour les CRE, juge
M. Ouellet qui en éva lue le coût à
100 000$. Il com men te que les éta -
pes pour faire avan cer ce dos sier
ne sont ni com plexes ni oné reu -
ses. Les étu des ser vi ront ensui te
de docu ment de tra vail pour inci -
ter une socié té ou une entre pri se
à pren dre le relais.

M. Ouellet pré voit relan cer les
élus et les orga nis mes au mois
d’août en les invi tant à une assem -
blée pour for mer un comi té pro -
vi soi re et met tre for mel le ment sur
pied le comi té de pro mo tion du
train. ■

Le grou pe Éco-Train Saint-
Je a n - s u r- R i ch e l i eu  s e r a  

aux Halles de St-Jean same di, le 
11 juillet, pour y ren con trer les
citoyens.

Éco-Train est un orga nis me
voué à la pro mo tion d’un train de
ban lieue entre Saint-Jean-sur-
Richelieu et Montréal. Samedi, il
tien dra un kios que aux Halles
entre 10 heu res et 14 heu res. Des
béné vo les seront sur place pour
infor mer la popu la tion sur les
avan ta ges du train comme mode
de trans port col lec tif.

Ce sera aussi une occa sion de
pré sen ter aux citoyens un bilan de
ses réa li sa tions depuis sa fon da -
tion offi ciel le, en mai 2008. En 
un an, Éco-Train a orga ni sé six
acti vi tés publi ques qui ont per mis
de recru ter plus de 500 mem bres,
dont une dou zai ne de mem bres

cor po ra tifs. L’orga nis me s’est
doté d’outils de com mu ni ca -
tion en créant un site Internet
(www.eco-train.org), en publiant
un dépliant cor po ra tif et en réa li -
sant une vidéo pro mo tion nel le
sur le train de ban lieue. Cette
vidéo peut d’ailleurs être vision -
née sur le site Internet.

La pré si den te d’Éco-Train,
Hélène Dussault, com men te que
l’ouver ture du nou veau ter mi nus,
à quel ques mètres de la voie fer -
rée, ren for ce la con vic tion des
mem bres que le train de ban lieue
sera un ajout majeur et un com -
plé ment essen tiel au trans port en
com mun vers Montréal. Ce ser vi -
ce sera utile non seu le ment pour
les tra vailleurs et les étu diants 
qui se ren dent dans la Métropole,
mais aussi pour les rési dents de
Montréal qui vien nent tra vailler à
Saint-Jean. ■

Éco-Train aux
Halles same di

Éco-Train tien dra un kios que d’infor ma tion aux Halles de St-Jean.
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